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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
APPICEEF 
 
ELIGEN A CONSEJERO PRESIDENTE DEL IEEQ COMO VICEPRESIDENTE DE LA APPICEEF   
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, fue 
electo como Segundo Vicepresidente de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos 
Electorales de las Entidades Federativas, A.C. (APPICEEF).  Lo anterior, por votación de los titulares de los 
organismos públicos electorales locales integrantes de dicha asociación, quienes participaron este mes en la 
asamblea ordinaria realizada en la sede del Instituto Electoral del Estado de México.  De igual manera, fue electo 
como Presidente Ramón Hernández Reyes, Presidente del Instituto Electoral de Michoacán; Primer Vicepresidente 
Guillermo Amado Alcaraz Cross, Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco; y 
Secretario Pedro Zamudio Godínez, Presidente del Instituto Electoral del Estado de México. En ese marco, los 
miembros de la APPICEEF se reunieron con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), con quienes 
analizaron y revisaron la organización de las pasadas elecciones de 2015. Entre otros temas, abordaron los 
siguientes: prerrogativas y partidos políticos; capacitación y organización electoral; vinculación, entre otros y 
acordaron reunirse en los próximos días los 13 titulares de los instituto electorales de las entidades donde se 
realizarán elecciones en este año con funcionarios el INE para revisar y perfeccionar mecanismos de colaboración 
que permitan llevar a buen puerto los comicios. El encuentro fue inaugurado por el Consejero Presidente del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello, quien afirmó que es fundamental, ante los comicios de este año y la preparación de las 
elecciones previstas para 2017 y 2018, construir un proceso de aprendizaje institucional y afinar la coexistencia de 
los órganos electorales para garantizar la calidad en la organización de los comicios a nivel nacional. También 
estuvieron presentes la Consejera Pamela San Martín Ríos y Valles, los Consejeros Marco Antonio Baños Martínez, 
Benito Nacif Hernández, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo, y el Secretario Ejecutivo del 
organismo nacional, Edmundo Jacobo Molina. La APPICEEF tiene como misión contribuir a la cultura democrática 
del país mediante la cooperación y el diálogo interinstitucional, con apego a los principios básicos del ejercicio 
electoral, fortaleciendo la capacidad administrativa de los Institutos y Consejos Electorales.  
 
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/1336-eligen-a-consejero-presidente-del-ieeq-como-vicepresidente-de-la-
appiceef 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/eligen-a-consejero-presidente-del-ieeq-como-vicepresidente-de-la-appiceef 
 
http://enterateqro.com/2016/02/eligen-a-presidente-del-ieeq-como-vicepresidente-de-la-appiceef/ 
 
GANA QUERÉTARO VICEPRESIDENCIA DE INSTITUTOS Y CONSEJOS ELECTORALES  
Por Zulema López 
Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo 
Romero Altamirano, fue electo como Segundo Vicepresidente de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los 
Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas, A.C. (APPICEEF); nombramiento que se realizó 
dentro de la asamblea ordinaria efectuada en el Estado de México. Dentro de la sesión, se nombró a Ramón 
Hernández Reyes como presidente de la asociación, quien funge como Presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán; Primer Vicepresidente Guillermo Amado Alcaraz Cross, Presidente del Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana de Jalisco; y Secretario Pedro Zamudio Godínez, Presidente del Instituto Electoral del 
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Estado de México. Las designaciones se efectuaron por votación de los titulares de los organismos públicos 
electorales locales quienes, a la par, sostuvieron un encuentro con consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE), con el propósito de analizar y revisar la organización de las elecciones de 2015. Dentro de la reunión 
también se abordaron temas tales como: prerrogativas y partidos políticos; capacitación, organización electoral y 
vinculación. Durante el acto inaugural, el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, calificó como 
fundamental prepararse para las elecciones de los años 2017 y 2018, de tal manera que llamóa construir un 
proceso de aprendizaje institucional y afinar la coexistencia de los órganos electorales para garantizar la calidad 
en la organización de los comicios a nivel nacional.  (DQ, 12) 
 
ELIGEN A ROMERO ALTAMIRANO COMO VICEPRESIDENTE DE LA APPICEEF 
Por Redacción 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, fue 
electo como Segundo Vicepresidente de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos 
Electorales de las Entidades Federativas, A.C. (APPICEEF).  Lo anterior, por votación de los titulares de los 
organismos públicos electorales locales integrantes de dicha asociación, quienes participaron este mes en la 
asamblea ordinaria realizada en la sede del Instituto Electoral del Estado de México.  De igual manera, fue electo 
como Presidente Ramón Hernández Reyes, Presidente del Instituto Electoral de Michoacán; Primer Vicepresidente 
Guillermo Amado Alcaraz Cross, Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco; y 
Secretario Pedro Zamudio Godínez, Presidente del Instituto Electoral del Estado de México. En ese marco, los 
miembros de la APPICEEF se reunieron con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), con quienes 
analizaron y revisaron la organización de las pasadas elecciones de 2015. Entre otros temas, abordaron los 
siguientes: prerrogativas y partidos políticos; capacitación y organización electoral; vinculación, entre otros y 
acordaron reunirse en los próximos días los 13 titulares de los instituto electorales de las entidades donde se 
realizarán elecciones en este año con funcionarios el INE para revisar y perfeccionar mecanismos de colaboración 
que permitan llevar a buen puerto los comicios. El encuentro fue inaugurado por el Consejero Presidente del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello, quien afirmó que es fundamental, ante los comicios de este año y la preparación de las 
elecciones previstas para 2017 y 2018, construir un proceso de aprendizaje institucional y afinar la coexistencia de 
los órganos electorales para garantizar la calidad en la organización de los comicios a nivel nacional. (AM, 3) 
 
ELIGEN A ROMERO COMO VICEPRESIDENTE DE LA APPICEEF  
Por Redacción  
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, fue 
electo como Segundo Vicepresidente de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos 
Electorales de las Entidades Federativas, A.C. (APPICEEF).  Lo anterior, por votación de los titulares de los 
organismos públicos electorales locales integrantes de dicha asociación, quienes participaron este mes en la 
asamblea ordinaria realizada en la sede del Instituto Electoral del Estado de México.  De igual manera, fue electo 
como Presidente Ramón Hernández Reyes, Presidente del Instituto Electoral de Michoacán; Primer Vicepresidente 
Guillermo Amado Alcaraz Cross, Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco; y 
Secretario Pedro Zamudio Godínez, Presidente del Instituto Electoral del Estado de México. En ese marco, los 
miembros de la APPICEEF se reunieron con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), con quienes 
analizaron y revisaron la organización de las pasadas elecciones de 2015. Entre otros temas, abordaron los 
siguientes: prerrogativas y partidos políticos; capacitación y organización electoral; vinculación, entre otros y 
acordaron reunirse en los próximos días los 13 titulares de los instituto electorales de las entidades donde se 
realizarán elecciones en este año con funcionarios el INE para revisar y perfeccionar mecanismos de colaboración 
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que permitan llevar a buen puerto los comicios. El encuentro fue inaugurado por el Consejero Presidente del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello, quien afirmó que es fundamental, ante los comicios de este año y la preparación de las 
elecciones previstas para 2017 y 2018, construir un proceso de aprendizaje institucional y afinar la coexistencia de 
los órganos electorales para garantizar la calidad en la organización de los comicios a nivel nacional. (CQ, 4) 
 
GERARDO ROMERO A. ELECTO VICEPRESIDENTE DE APPICEEF  
Por Noticias 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, fue 
electo como Segundo Vicepresidente de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos 
Electorales de las Entidades Federativas, A.C. (APPICEEF).  (N, 1) 
 
REGISTRO DE NUEVOS PARTIDOS  
 
SE INSCRIBEN ANTE EL IEEQ 6 PARA SER PARTIDO POLÍTICO EN QUERÉTARO 
Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que seis 
organizaciones sociales incluyendo a Alianza Ciudadana acudieron al organismo para solicitar su inscripción para 
formar un partido político en la entidad. “La legislación determina que el año posterior a la elección a gobernador, 
aquellos que pretendan constituirse en un partido político tienen que notificar a más tardar el 31 de enero y 
tenemos la solicitud de este partido político y de cinco más”. De acuerdo con la ley, una vez que se realiza la 
inscripción ante la autoridad electoral las asociaciones interesadas en convertirse en partido político deberán 
cumplir con diversas obligaciones para alcanzar el registro. "Esto va a concluir hasta el próximo año, es el 
procedimiento que tienen que seguir conforme a la ley, presentación de documentos básicos, se lleva a cabo una 
determinación y el año que entra se decidirá”, apuntó. Cabe destacar que serán los Consejeros Electorales y los 
órganos técnicos del IEEQ los encargados de verificar toda la documentación que se presente, entre los que 
destacan estatutos, militantes y asambleas que deberán realizarse en todo el estado de Querétaro. "De acuerdo con 
la ley General de Partidos Políticos del Estado, los interesados deberán de celebrar en dos terceras partes de los 
municipios una asamblea en presencia de un funcionario del IEEQ, quienes verificarán que en estas esté presente 
al menos el 0.26 por ciento del padrón electoral del municipio, presentar afiliación al organismo, y garantizar que 
no existió intervención de organizaciones gremiales o de otras con objeto social diferente al de constituir el 
partido político". 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Se-inscriben-ante-IEEQ-6-partido-politico-Queretaro/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
CABILDEO. El legislador panista, Eric Salas González, ha tenido a bien cabildear con sus homólogos de diversos 
partidos, la idea de la reforma electoral, particularmente en el área de la redistritación. Está claro que la entidad no 
aguanta, no quiere, ni requiere más de 25 diputados. Por eso, la propuesta es que se mantenga ese número pero 
que se reduzcan los electos por la vía plurinominal. Así, por ejemplo, pudiera haber dos distritos más para tener 17 
diputados de mayoría y reducir a 8 los pluris. (AM, 1) 
 

 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/Se-inscriben-ante-IEEQ-6-partido-politico-Queretaro/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PIDEN UNIRSE AL GOBIERNO DE FDS 
Por Guillermo Contreras 
Panistas que participaron en las campañas políticas, tuvieron un acercamiento con el gobernador Francisco 
Domínguez Servién para solicitar sean incluidos en la administración y es que a cuatro meses de iniciados los 
gobiernos no han recibido siquiera una llamada. Los militantes del blanquiazul aprovecharon la gira de trabajo que 
hizo el mandatario a San Juan del Río para exponer sus inquietudes; sin embargo, en el primer evento realizado en 
una institución educativa el gobernador se excusó con ellos y les pidió que la plática se realizara hasta el término 
del segundo evento que tuvo lugar en el Jardín Independencia. (AM, 12) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PRESENTA PANCHO PUENTE PARA BBQ 
Por Elvia Buenrostro 
No obstante la crisis económica, en Querétaro seguirán los anuncios para obras de gran calado del gobierno 
estatal, sostuvo Francisco Domínguez Servién al indicar que serán invertidos 243 mdp del orden federal para la 
obra "Conexión Río", con la cual al día se agilizará el tránsito de más de 100 mil vehículos en el Bulevar Bernardo 
Quintana y avenida Universidad. (DQ, principal) 
 
AM: INVERTIRÁN 243 MDP EN PUENTE ELEVADO 
Por Mónica Gordillo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la presentación del Proyecto ‘Puente Elevado Bernardo 
Quintana, Conexión Río Querétaro’ trabajos que ya iniciaron y que requerirán de una inversión de 243 mdp y 
tendrán una duración de 11 meses. (AM, principal) 
 
N: CONEXIÓN RÍO 
Por Verónica Ruiz 
El proyecto Paso Elevado BBQ “Conexión Río”, que tendrá una inversión de 243 mdp y 11 meses de ejecución, en 
beneficio de la zona metropolitana, fue presentado ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
estuvo acompañado por el alcalde Marcos Aguilar Vega y Romy Rojas, titular de la SDUOP. (N, principal) 
 
CQ: ARRANCA PANCHO PASO ELEVADO BBQ 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó y anunció el arranque del Paso Elevado BBQ, que tendrá una 
inversión de 243 mdp y un tiempo de ejecución de 11 meses. (CQ, principal) 
 
EUQ: TRUENAN TAXISTAS CONTRA UBER Y CABIFY 
Por Aurora Aguirre y Marco Antonio Estrada 
Las manifestaciones de taxistas en contra de los servicios de Uber y Cabify continúan en la entidad, en esta ocasión 
fueron las inmediaciones de la TAQ, donde al menos una veintena de trabajadores del volante hicieron una 
movilización en contra de estos servicios. (EUQ, principal) 
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PA: CONDENA DESPOJOS 
Desde San Cristóbal de las Casas, en Chiapas, el Papa Francisco dijo que los indígenas han sido mareados por el 
poder, el dinero y las leyes del mercado; los han despojado de sus tierras o han realizado acciones que las 
contaminan. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVERTIRÁN 243 MDP EN PUENTE ELEVADO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la presentación del Proyecto ‘Puente Elevado Bernardo 
Quintana, Conexión Río Querétaro’ trabajos que ya iniciaron y que requerirán de una inversión de 243 mdp y 
tendrán una duración de 11 meses. (…) Romy Rojas, titular de la SDUOP, subrayó que la obra no solo beneficiará a 
los 160 mil 713 habitantes de la delegación Cayetano Rubio y Centro Histórico; sino a la población total de la zona 
metropolitana. (…) El alcalde municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, puntualizó que el congestionamiento 
vehicular y la contaminación son dos consecuencias de las tasas de motorización que se presentan en la ciudad a 
causa del fenómeno de la migración, las cuales reducen la calidad de vida de los ciudadanos. (AM 1, DQ 1, N 1, CQ 1, 
EUQ 1, EM 1, Milenio Diario 23) 
 
INVERTIRÁ GOBIERNO DEL ESTADO 6 MDP EN ESCUELA DE SAN JUAN DEL RÍO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó los honores a la bandera en la escuela secundaria “Jesús 
Reyes Heroles”, donde se comprometió con la población estudiantil a rehabilitar la infraestructura educativa, con 
una inversión superior a los 6 mdp, como parte del programa estatal “Escuelas de 10”. (…) Por su parte el alcalde, 
Guillermo Vega Guerrero, reconoció la labor que hace el gobernador, al referir la presencia constante que sé tiene 
en los diferentes municipios. (D1 3, CQ 19, PA 6)  
 
EJECUTARÁ QUERÉTARO MÁS DE 311 MDP PARA EL SECTOR AGROPECUARIO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién presidió el Consejo Estatal de Desarrollo Agropecuario, donde 
informó que este año se operará con una bolsa de 311 mdp en el sector agropecuario, con recurso estatal y federal. 
(…) Domínguez Servién, aseguró que no permitirá que ningún nivel de gobierno, empezando por el estatal, quiera 
politizar al sector entregando apoyos por filias partidistas, pues aseguró que el sector agropecuario no tiene 
colores. (EUQ 3, AM 9, DQ 3)  
 
SIN TITUBEOS, COMBATE A LA DELINCUENCIA EN QUERÉTARO: PANCHO DOMÍNGUEZ 
Al realizar la entrega de 28 nuevas patrullas a la SSPM, el gobernador Francisco Domínguez Servién fue firme al 
advertir que a su gobierno no le temblará la mano para combatir a la delincuencia y restaurar la seguridad y la paz 
social de los sanjuanenses y de todos los queretanos. (…) Por su parte el alcalde Guillermo Vega Guerrero, durante 
su intervención, dijo que el gobierno que encabeza está impulsando a San Juan como un municipio seguro, donde 
las familias tengan las condiciones para el bienestar social. (DQ 1, EM 4, EUQ 2, PA 1, N 3)  
 
DEVOLVERÁN INSTITUCIONES SEGURIDAD EN SAN JUAN DEL RÍO: PANCHO 
Por Carlos Coronado Rufino 
El gobernador Francisco Domínguez Servién negó que la aplicación de los exámenes de confianza a los elementos 
de la corporación policíaca en San Juan del Río, dejaran descuidada la protección a la ciudadanía. Esto luego de que 
la SSC se encuentra realizando dichas pruebas a los oficiales, a fin de garantizar que los elementos puedan ejercer 
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la Ley de manera adecuada. (…) En otro tema el Gobernador rechazó que la primaria que se ubica en el Barrio de la 
Cruz, donde hace algunas semanas se registró una explosión, se pueda llevar a cabo en estos momentos. (DQ, 3)  
 
VAN POR APOYOS DE FUERZA FEDERAL EN LOS DUCTOS 
Por Martha Romero 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que solicitará la presencia de elementos de la Gendarmería, 
para que colaboren con corporaciones federales y estatales en la vigilancia de los ductos de Pemex, luego de la 
explosión de pipas con gas robado en el Barrio de la Cruz. (…) Juan Marcos Granados, titular de la SSC, dijo que se 
busca que la oficina de Seguridad Física de Pemex pueda instalarse en San Juan del Río o Pedro Escobedo, al ser 
ésta la zona en la que se ha registrado el mayor número de robos de combustible a través de tomas clandestinas. 
(EUQ, 1) 
 
LLAMA A DENUNCIAR ACTOS CRIMINALES 
Por Francisco Velázquez 
Ante la explosión registrada en San Juan del Río a finales de enero, luego de que se intentara extraer gas de un 
ducto de manera ilegal, el gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a la ciudadanía realizar denuncias 
anónimas ante autoridades municipales y estatales sobre cualquier acto criminal o de vandalismo que 
observen.(AM, 6) 
 
GOBERNADOR INCUMPLE PROMESA DE AUMENTAR PRESUPUESTO A LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 
QUERÉTARO 
Por Eric Pacheco 
Cuando andaba en campaña, el actual gobernador Francisco Domínguez Servién ofreció aumentar 10% el 
presupuesto de la UAQ cada año de su sexenio, pero al iniciar este 2016 sólo le asignó 3.1%. (…) Francisco 
Domínguez hizo el compromiso en el programa televisivo ‘Política con Sentido Universitario’, de TVUAQ –la señal 
de la institución educativa–, donde también prometió que aportaría recursos a la infraestructura, profesores y 
trabajadores para hacer crecer la matrícula de alumnos. (Proceso.com.mx) 
 
http://www.proceso.com.mx/430085/gobernador-incumple-promesa-aumentar-presupuesto-a-la-universidad-
autonoma-queretaro 
 
FOTO NOTA “LAZO DORADO” 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién portó el “Lazo Dorado”, que recibió en el marco de la conmemoración 
del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil, que representa esta lucha y se porta con el fin de 
sensibilizar y concientizar a la comunidad, respecto a la importancia de esta problemática de salud. Además estuvo 
acompañado por Alfredo Gobera, titular de la SESEQ.  (DQ 3, N 2, PA 1) 
 
UNIÓN CONTRA CÁNCER INFANTIL, PIDE KARINA 
En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, enfatizó 
la importancia de la detección temprana y la necesidad de sumar voluntades para que se hable de cáncer en cada 
rincón del estado (…) e hizo un llamado a los queretanos a unirse a la Campaña “7 señales de Cáncer Infantil 
Detección Oportuna”. Alfredo Gobera, titular de la SESEQ, refrendó el compromiso de equipamiento, insumos y 
grupo humano para luchar contra la enfermedad. (DQ 6, AM 8, N 3) 
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UNIV. DE ARKANSAS PARA 2017 
Por Francisco Velázquez 
La Universidad de Arkansas abrirá sus puertas en agosto del 2017 para iniciar con su ciclo académico; toda vez 
que, actualmente, se encuentra en su etapa constructiva, informó Alfredo Botello, Secretario de Educación del 
estado. (…) En otra información, Botello Montes informó que un grupo de expertos en matemáticas participará en 
la elaboración de un planteamiento en la materia para implementarlo a partir del siguiente ciclo escolar en los 
distintos niveles educativos. (AM, 7) 
 
UBER A CORRALÓN; IQT SANCIONÓ A SEIS 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del estado, reportó que el IQT remitió al corralón a seis unidades de 
la empresa Uber que se encontraban dando servicio de transporte a usuarios en la TAQ. Detalló que fueron los 
mismos taxistas de sitio quienes detectaron los vehículos y decidieron contactar a personal del IQT. (…) reiteró 
que, de acuerdo con la ley, el sistema de particulares es distinto al sistema de taxis y, de no ser respetado por 
algunas personas, será aplicada la ley; sin embargo, Juan Martín Granados no precisó si este operativo lo están 
realizando de manera constante por parte de la administración estatal. (CQ 2, AM 5, DQ 7, EUQ 10, N 5) 
 
DISMINUYEN LOS DELITOS: PROCURADOR 
Por Guillermo Contreras 
La administración de San Juan del Río debe trabajar en mejorar la percepción de la ciudadanía en materia de 
seguridad, así como en el rubro preventivo, señaló Alejandro Echeverría, Procurador General de Justicia del estado, 
quien al ser cuestionado sobre la incidencia delictiva registrada en el municipio aseguró que hay disminución; sin 
embargo, no precisó algún porcentaje. (AM, 10) 
 
REGISTRA PGJE SUPERÁVIT DE HALLAZGOS DE DESAPARECIDOS; “ENCUENTRA” A 457 
Por Juan Pablo Arredondo 
Por medio de un comunicado, dio a conocer la PGJ a cargo de Alejandro Echeverría, que ha logrado la localización 
de un total de 457 personas desaparecidas, constituyéndose como una de las dependencias más eficaces del país al 
dar con el paradero de “todos” los individuos de la entidad en situación de ilocalizables en solo seis meses. (PA, 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRI ADOPTA EL "TORITO" 
Por Patricia López 
En un intento por reducir los accidentes de tránsito relacionados con el alcohol, el grupo legislativo del PRI 
propondrá extender "el torito" queretano a toda la zona metropolitana y blindarlo ante los cambios de 
administración o ante la corrupción. Mientras el diputado panista Roberto Cabrera Valencia consideró que los 
presidentes municipales definirán si aplican operativos similares, el coordinador de los diputados del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, destacó los beneficios de extender la medida. (DQ, 1) 
 
URGEN A ABORDAR TEMA DE TRANSPORTE PRIVADO 
Por Marco Antonio Estrada 
Tanto la Comisión de Movilidad del Congreso Local, como el IQT deben comenzar a abordar el tema de las 
empresas privadas de taxis, dijo el diputado Antonio Zapata Guerrero, por lo que aseguró que tendrá un 
acercamiento con Alejandro Delgado Oscoy, IQT, para que se programen las mesas de trabajo.  (EUQ, 10) 
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DARÁN SOLUCIÓN LEGISLATIVA A UBER 
Por Patricia López 
Este año se regulará el servicio de sistemas como Uber, porque pasó de ser un tema que tenía prisa a ser urgente, 
refirió la Comisión de Movilidad Sustentable de la Legislatura Local. Al anunciar una serie de acciones con el IQT, la 
comisión legislativa puntualizó que los trabajos iniciarán en unos cuántos días, (…) Luego del conflicto que se 
suscitó en la TAQ por la presencia de un taxi Uber. (DQ, 7) 
 
BUSCAN ENDURECER LAS SANCIONES POR ABIGEATO 
Por Lenin Robledo 
Diputados ya trabajan en una iniciativa de ley que busca endurecer sanciones para el delito de robo de ganado, así 
lo indicó el presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable de la 58 Legislatura, José 
González, quien señaló que dicha ley podría estar lista en tres meses. “Ya se mandó al Ejecutivo, a organizaciones 
ganaderas, así como a la SEDEA y se espera que un plazo de tres meses sea aprobada para efectos de vigencia y que 
sea aplicable” señaló. (EUQ, 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
EL PUENTE ELEVADO BBQ VALE CADA PESO: MARCOS 
Por Tina Hernández 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega manifestó que cada peso que se destine al puente elevado BBQ, es 
una inversión inteligente. (…) El alcalde mostró todo su respaldo al gobernador FDS, pues festejo que la obra vial 
mejorará la calidad de vida de todos los capitalinos “Juntos estamos construyendo una ciudad más sustentable y 
mejor conectada, una ciudad con mejor calidad de vida, una ciudad de todos, donde el tiempo no se desperdicia en 
un vehículo, el tiempo se dedica a vivir la vida”. (N, 1) 
 
EXIGEN REGULARIZACIÓN DE TERRENOS EN COMUNIDADES 
Por diego Rodríguez 
Cerca de 70 personas de la delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro se manifestaron frente a 
Palacio de Gobierno, para exigir la regularización de predios en tres comunidades de la capital. (…) “Lo único que 
pedimos a este gobierno es que dé seguimientos a los acuerdos que tuvimos con la pasada administración, porque 
no queremos que nos dejen en el olvido”, manifestó Guadalupe Rodríguez, de la comunidad Ampliación Margaritas. 
(AM, 7) 
 
PARQUÍMETROS PODRÍAN QUEDAR LISTOS EN EL SEGUNDO SEMESTRE DE 2016: MARCOS AGUILAR 
La instalación de parquímetros y el sistema de bicicletas compartidas podrá ser implementado en el segundo 
semestre del año, aseguró Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, quien recordó que el 
Municipio debe todavía establecer las bases de licitación a las empresas interesadas, que después de ser 
seleccionadas cuentan con un plazo de cuatro meses para llevar a cabo el proyecto de movilidad al que se pretende 
darle inicio de manera inmediata. (DQ 1, CQ 1, AM 2, Milenio Diario 23)  
 
RECOLECTORES DE BASURA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO SERÁN LIQUIDADOS Y CONTRATADOS POR 
empresa concesionaria 
Se respetarán los derechos laborales de los trabajadores que mantienen prestando los servicios de recolección de 
basura al municipio, aseguró Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, al informar que los salarios 
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actuales de los empleados, con esta concesión a un particular, se ajustarán a las condiciones actuales del mercado 
económico. (DQ 1, CQ 4, EUQ 3, AM 4, N 1, PA 3)  
 
ANA LAURA CASTELLANOS DEJA SECRETARÍA LOCAL 
Durante el fin de semana se ejecutó el cambio de la titularidad de la Secretaria de Administración del municipio de 
Querétaro, que fue presidida por Ana Laura Castellanos Lizárraga. A decir del alcalde Marcos Aguilar Vega la baja 
se debió a cuestiones de salud. (EUQ 4, N 5) 
 
DETIENEN A 24 CONDUCTORES BAJO INFLUJOS DEL ALCOHOL 
Por Martittza Navarro  
Durante el primer fin de semana de aplicación del Torito Queretano se identificó a 24 conductores en estado de 
ebriedad, de los cuales 20 pudieron pagar multa, tres fueron acreedores a arresto inconmutable por más de 36 
horas, y uno fue presentado ante el Ministerio Público por exceder 0.90 grados de alcohol. Estos resultados, afirmó 
el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, resultan positivos, pues permitirán cumplir con el 
objetivo de disminuir la posibilidad de siniestros automovilísticos hasta en 40%. (EUQ, 4) 
 
ESTE DELITO PERSISTE EN EZEQUIEL MONTES 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Luz María Quintanar, sigue persistiendo en el 
municipio, el robo de ganado, situación que ocurre cuando se transporta en camiones, los cuales son asaltados en 
el Estado de México, afectando a decenas de ganaderos. (…) En este sentido, la alcaldesa, comentó que ante esta 
situación, su administración ha tenido acercamiento con el gobernador FDS y con Juan Marcos Granados, SSC, 
quienes dijo, han mostrado disposición en apoyar esta problemática. (EUQ, 8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FALLECE RECIÉN NACIDO EN HOSPITAL 
El presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, confirmó que de manera próxima se pronunciarán sobre el 
registro de un nuevo fallecimiento de un recién nacido en el Hospital General de SJR a causa de la falta de atención 
oportuna a la madre embarazada. (…) el pasado 26 de enero, la DDHQ emitió una recomendación al gobernador 
FDS, para que instruya al Secretario de Salud, Alfredo Gobera, que inicie el procedimiento de reparación del daño 
material e inmaterial de la madre, el cual debe incluir atención psicológica (…) El tres de febrero, Alfredo Gobera, 
titular de la SESEQ, confirmó que 30% del personal médico de los Centros de Salud de la entidad son pasantes, 
quienes enfatizó no son médicos de segunda. (AM 12, EUQ 12) 
 
DEUDA PÚBLICA ESTATAL CRECE CASI 4 VECES EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS 
La deuda pública estatal y municipal creció casi cuatro veces en los últimos 10 años, ya que pasó de 147 mil 412 
mdp en 2005 a 536 mil 269 mdp en 2015, indica el último reporte de la SHCP. (…) Mientras, en el último año 15 
estados decidieron disminuir su déficit; destacan Guerrero, con el 12.9 por ciento y Guanajuato, al bajarlo 11.8%. 
Le siguen Campeche, Jalisco, Baja California Sur, Morelos, Nayarit, Querétaro, Chiapas, San Luis Potosí, Puebla, 
Tabasco, Aguascalientes, Sinaloa y la península de Yucatán. (EF 4, N 12) 
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INDUSTRIALES DESCARTAN CRISIS PARA ESTE AÑO 
Por Laura Banda Campos 
Pese a que el comportamiento de la paridad peso-dólar, ha agudizado estos primeros meses del año, el presidente 
del Club de Industriales de Querétaro, Alfonso García Alcocer, descartó riesgos de caer en una crisis económica en 
este 2016. (DQ, 9) 
 
“HACE TRAMPA” QUERÉTARO: CD 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Querétaro atrajo sus inversiones en el sector aeronáutico a punta de dinero. Así lo expresó el gobernador de 
Chihuahua César Duarte como respuesta a la quinta planta que recientemente se inauguró en la entidad y luego de 
que se diera el anuncio de la sexta. (…) aseguró que en Querétaro le “salen ronchas” y que los ingenieros de su 
estado están mejor capacitados que aquí. Lo anterior ante representantes de Safrán. (PA, 1) 
 
RECORTARÁN PERSONAL EN 30 DELEGACIONES 
Por lo menos 30 de las 59 delegaciones de dependencias federales que operan en la entidad sufrirán recortes de 
personal de 5 a 50%, confirmó el delegado de la Secretaría de Gobernación, Juan Carlos Padilla.  (EUQ 3, AM 2) 
 
CAZAN TAXISTAS A COCHES UBER 
Un grupo de taxistas con base en la TAQ se apostaron a las afueras del inmueble para detectar y detener a choferes 
de Uber que se disponían a recoger pasaje, produciéndose un altercado entre ambos contingentes de obreros del 
volante. (…) En lo que va de la actual administración, un total de 12 unidades de Uber han sido remitidas al 
corralón por factores diversos, mientras que el propio director del ITQ, Alejandro Delgado Oscoy, expuso que este 
servicio opera a la sombra de la ilegalidad. (PA 1-LR) 
 
CONTINÚAN DISPUTAS ENTRE TAXISTAS Y CHOFERES DE UBER 
Por Aurora Aguirre 
Las manifestaciones de taxistas en contra de los servicios de Uber y Cabify continúan en la entidad, en esta ocasión 
fueron las inmediaciones de la TAQ, donde al menos una veintena de trabajadores del volante hicieron una 
movilización en contra de estos servicios. (…) “Se detectó una unidad informal, se le pidió su documentación y no 
trae permiso ni concesión para dar servicio de taxi, era un vehículo particular, y al parecer es de Uber”, declaró el 
jefe del departamento operativo del IQT, José Luis Araujo. (EUQ, 10) 
 
CONATO DE BRONCA EN QUERÉTARO ENTRE TAXISTAS Y CHOFERES DE UBER 
Taxistas concesionados detuvieron 5 automóviles de la empresa UBER al interior de la TAQ cuando se disponían a 
recoger pasaje. Los taxistas alegaron estar hartos de que no haya regularización del servicio de las aplicaciones, ya 
que afecta sus ingresos, mientras que representantes de UBER señalaron no oponerse al ordenamiento. Personal 
del IQT remitió a los vehículos irregulares al corralón. (…) Más de 20 elementos de la PoEs llegaron para mantener 
el orden y evitar enfrentamientos. (PA 1, DQ 1, EUQ 10, La Jornada 30, N 3-B)  
 
EN UNA MANIFESTACIÓN, PERIODISTAS E QUERÉTARO PIDEN LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
Por Diego Rodríguez 
Alrededor de 50 periodistas de Querétaro marcharon por las calles del Centro Histórico de la ciudad para exigir 
que pare la represión a la libertad de expresión. Al contingente se sumaron integrantes de la organización civil 
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Amnistía Internacional, quienes en la marcha gritaron consignas como “No se mata la verdad, matando 
periodistas”, “Súmate pueblo y seremos más”, “Duarte, vendido, de periodistas asesino”, entre otras. (AM, 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Presión de taxistas. El día de ayer por la mañana se dio una manifestación de taxistas de diferentes gremios en las 
instalaciones de la TAQ. Esto es porque la presión ha ido en aumento sobre la relación que tienen Uber y Cabify 
para la prestación del servicio de alquiler. Los taxistas de Querétaro han sido claros y han dejado asentado que no 
dejarán que laboren estas dos organizaciones de prepago. Sin duda alguna se viene complejo el escenario para el 
gobierno estatal, que tendrá que sentar a las partes, a través del Instituto Queretano del Transporte, y sacar el 
mejor de los arreglos, si no, esto se convertirá en una cuestión cada vez más complicada y sin retorno. Siguen las 
cartulinas. ¿Pues qué pasó? ¿No que ya había arreglo con los dirigentes de las diferentes empresas de transporte 
público urbano? Lo cierto es que todavía se pueden apreciar diferentes unidades circulando por las diferentes 
avenidas de la ciudad, con cartulinas pegadas al medallón, en donde se hacen señalamientos al señor Juan Barrios. 
Hay que recordar que el próximo 25 de febrero, el gobierno del estado tiene planeado presentar el plan estatal de 
movilidad y entre las acciones a realizar está la puesta en marcha de la troncal Balvanera a Bernardo Quintana, 
entre otras obras que serán los primeros pasos hacia la modernización del transporte. Distanciamiento. La relación 
es más fría y distante. No ha sido la mejor, es evidente y notorio. La diputada María Alemán y el secretario de 
Salud, Alfredo Gobera, mantienen una relación distante y con tintes de ignorarse y no voltear a verse. Ambos 
coincidieron en el evento de ayer realizado en el HITO, y al momento de las fotografías, la legisladora se colocó de 
un lado, mientras el secretario en el lado opuesto, lo más distante de la diputada Alemán. Al final del evento 
estuvieron muy cerca, en la salida del hospital, pero uno y otro, estratégicamente, dirigían la mirada hacia lados 
opuestos… y como dijera la canción: “Cada que la veo venir se agacha y se va de lado”. Estudios pendientes. A 
mediados del mes pasado, querido lector, le hicimos saber en este espacio sobre algunos problemas que, nos 
aseguran, están sucediendo en el área de aparatos de rayos X del Hospital General. Comentan que desde 
noviembre del año pasado, algunos pacientes no han podido realizar los estudios de ultrasonido que requieren y 
para lo cual, les dieron un número telefónico para preguntar sobre la situación del aparato que realiza dichas 
tomas. Nos dimos a la tarea de llamar a dicho teléfono ¿y cuál fue nuestra sorpresa?, que la persona que contestó, 
quien por cierto no reveló su nombre, señaló que el problema no es del Hospital, sino que “viene” de más arriba, ya 
que nos dijo la voz misteriosa, depende de otras áreas. Mientras se echan la bolita, los pacientes, dicen, siguen con 
este proceso pendiente. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Uber. Desde hace cerca de un año operan en Querétaro, el servicio es de calidad en automóviles, en operadores, 
tarifas y seguridad. Es el servicio Privado de transporte conocido como Uber y Cabify. (…) Los taxis convencionales 
que están en la legalidad han sido rebasados en servicio al cliente; los dueños de la concesión de transporte no han 
procurado mejorar el servicio y no han hecho mucho por ofrecer resultados. Recientemente el Secretario de 
Gobierno en el estado incluso dio a conocer que algunos de los operadores son responsables de hechos delictivos 
pero también hay que reconocer que los taxistas han sido víctimas de los delincuentes y algunos de ellos han 
tenido que pagar hasta con la vida. Ante estas realidades las autoridades y sobre todo los legisladores tienen una 
tarea muy importante por delante (…) Agresiones y multas a operadores de UBER comienzan a ser una constante 
en Querétaro, ayer un operativo en la TAQ dejó como saldo cinco automóviles detenidos y lo que nadie nos explica 
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es cómo resolver por ejemplo un domingo por la noche, en la que los tiempos de espera de un taxi convencional 
con un servicio malo y caro, es hasta de una hora y media de espera. DE REBOTE. Las redes sociales son y serán un 
dolor de cabeza involucrando a personajes públicos, en supuestos actos de corrupción como caer en el 
alcoholímetro y "El Torito" queretano. No hay moral. (DQ, 1 y 3) 
 
ASTERISCOS 
Juntos. Por iniciativa de la diputada local del PRI, María Alemán Muñoz, y Alfredo Botello, SEDEQ, acudieron esta 
mañana a las instalaciones del Poder Legislativo del estado, en la zona sur de la capital queretana. La legisladora, 
electa bajo las siglas de Nueva Alianza, presentó la iniciativa de Ley de Convivencia Escolar, de su autoría. Y como 
se puede adelantar, por la conferencia de prensa conjunta, el tema estuvo “planchado”. Puente. Sobre la misma 
vialidad-BBQ el gobierno de Francisco Domínguez Servién construirá una de las obras llamadas a ser simbólica de 
su administración, tal como lo hizo el anterior gobierno encabezado por José Calzada Rovirosa. Este último 
recordemos, amplio a tres carriles dicha arteria vial a su paso por los arcos del Acueducto. Ahora, metros antes 
(rumbo al norte) se construirá un puente elevado para dar mejor circulación al cruce con Universidad. (AM, 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- CONEJOS. En San Juan del Río siguen encontrándoles joyitas a los de la anterior administración 
municipal. Por ejemplo, el exregidor José Salum Cervantes tuvo la torpeza (o cinismo) de intentar justificar sus 
prerrogativas presentando las facturas de todo con lo que equipó un salón de fiestas de su propiedad, además de 
artículos personales como pantallas, bolsas, zapatos y lociones. PERDIDO. Cambios drásticos, aunque no 
necesariamente buenos, experimenta el municipio de El Marqués en sus estrategias de comunicación tras al relevo 
del encargado del área. Ansioso por dejar el "low profile" que lo caracterizó desde el inicio de su gestión, el edil 
priísta Mario Calzada le compró espejitos en las redes sociales a pseudo comunicadores caídos en desgracia. De 
mal en peor. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
“Municipio de Querétaro S.A. de C.V.” ¡Escobazo!: Sabino Negociazo. Desde hace 6 años tenían en Acción Nacional el 
proyecto de privatizar los servicios de alumbrado público y recolección de basura de la capital. El alcalde Francisco 
Domínguez lo intentó. Los regidores priistas encabezados por Braulio Guerra se opusieron, documentando el 
fracaso de concesiones otorgadas en otros estados. En aquel momento la oposición, aun siendo minoría como hoy, 
logró frenar la intentona con el apoyo de los trabajadores municipales, que defendieron sus derechos y rechazaron 
ser empleados de empresas particulares. Me cuentan que también fue importante -y quizá decisiva- la opinión 
solidaria del gobernador José Calzada Rovirosa para mantener los servicios públicos. Ahora que se alega exceso de 
demanda para limpiar cientos de toneladas de desechos, no se explica uno cómo entonces se nos consideró 
durante varios años entre las ciudades más limpias de México y recibimos Escobas de Plata, Oro y hasta de Platino 
en España. Que alguien me explique en qué momento cambiaron las circunstancias históricas que nos 
distinguieron y enorgullecieron por lo aseado de nuestras calles o si, como se sospecha, es un tema de intereses 
económicos y de pagar favores. Por no hablar más de la extraña, cuanto sospechosa, complacencia de los partidos 
de oposición -con la honrosa excepción de Morena- para aprobar las iniciativas que el PRI de hace 6 años rechazó y 
que ahora su propio Comité Estatal desaprobaba. ¿A qué otras de sus funciones naturales va a renunciar el 
Ayuntamiento encabezado por Marcos Aguilar Vega? A lo mejor próximamente tendremos un “Municipio de 
Querétaro, SA de CV”. ¿A poco no? -OÍDO EN EL 1810- Alma Máter. Afina el rector Gilberto Herrera Ruiz los últimos 
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detalles para el cuarto informe que rendirá ante el H. Consejo Universitario el próximo jueves en el Centro de 
Negocios de la UAQ, en Juriquilla, esperándose la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién. 
Imperdible. -¡PREEEPAREN!- Tatic. Ayer, cuando el Papa Francisco visitó la cripta que guarda los restos del 
Exobispo de San Cristóbal, Samuel Ruiz García, muchos recordaron a ese guanajuatense, queretano de última 
generación, que decidió pasar sus últimos años entre nosotros a propuesta de su hermana y asistente, que lo cuidó 
toda la vida. Don Samuel, que vivía en el Fraccionamiento Orquídeas, atrasito de Josecho, solía oficiar la misa 
dominical en la Parroquia de la Sagrada Familia, en Jardines de la Hacienda, teniendo como monaguillo al colega 
Raúl Moreno, su cercano. En la casa de Raúl, en Tejeda, comieron el célebre Obispo y algunos amigos, como el 
ahora jubilado Marco Antonio León Hernández y nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, que lo 
conoció y trató hace 20 años en los diálogos con el EZLN, en San Andrés Larráinzar, Chiapas. En uno de sus 
encuentros habló, no sin nostalgia, de su retiro de la Diócesis, a la que dedicó tres décadas de trabajo muy intenso 
con las etnias. La Iglesia, les dijo Samuel Ruiz, es sabia. Sabe que después de determinado tiempo el hombre puede 
convertirse en el enemigo de su obra y, sin darse cuenta, dañarla. Ese era el hombre al que reivindicó el Pontífice 
este lunes en San Cristóbal de las Casas. Personajazo. -¡AAAPUNTEN!- Canacintra. Este jueves será el relevo 
estatutario en la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación de Querétaro, cumplido el 
fructífero desempeño de Jesús Calderón Calderón. Inicia su periodo Esaú Magallanes Alonso, quien rendirá su 
protesta en presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién y de los miembros del organismo cúpula de la 
industria. Éxito. -¡FUEGO!- Handicap. Uno de los tópicos de moda en los corrillos políticos es la inclusión del titular 
de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, en la lista de presidenciables, retomada ayer por El Universal en su edición 
nacional.  El queretano, dueño de un magnífico perfil, está tan fresco como una lechuga, mientras los favoritos de 
los primeros años han sufrido gran desgaste.  Por lo pronto el exgobernador aparece constantemente en redes 
sociales, tanto con sus actividades oficiales como personales, en donde se advierte un hombre sano y de familia, 
preparándose para el maratón de San Luis y para el del 2018. ¡Hagan su juego, señores! (PA, 2) 
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